

# MUÑOPEDRO

Muñopedro, situado en la zona occidental de la provincia, a 37 km de la capital, es uno de los pueblos más extensos en territorio como consecuencia de las grandes fincas allí existentes a las que acuden con frecuencia numerosos cazadores. Una de las de mayor importancia es el conocido Caserío de Acedos que toma su nombre del antiguo lugar del mismo nombre del que hoy únicamente se conserva la ermita que nos trae a colación y que es muy probable ya existiera en 1247 nombrado como *Azedos* y rentando al cabildo segoviano *XI moravedis et quarta*. Se cita *Munno Pedro* en la visita pastoral de 1446-1447 encontrándose la iglesia parroquial *mal parada que el aguaducho la finchó de agua ala rodilla, lo pero mal parado el altar e sussio*. Perteneció a la Comunidad de Villa y Tierra de Segovia y estaba enclavada dentro del sexmo de San Martín.

## *Ermita de San Pedro de Acedos*

**L**A ERMITA DE SAN PEDRO DE ACEDOS o San Periquitín se encuentra rodeada por tierras dedicadas al cultivo del cereal en el interior de la finca privada del caserío y próxima a la carretera que une Muñopedro con Jemeño. De la primitiva construcción de una sola nave rematada por cabecera rectangular y atrio en la fachada sur que se extendía desde los pies hasta el inicio de la cabecera, solamente se conservan las dos paredes de la nave, del resto únicamente son visibles los cimientos. Dos grandes huecos en ambos muros revelan la existencia de dos puertas de acceso al templo las cuales presumiblemente fueron elaboradas en ladrillo. La técnica constructiva empleada en este caso son tapias de cal y canto separadas por mechina-

les de teja rematándose los ángulos y vanos con ladrillo. Dado el escaso grosor de los muros y su altura la cubierta empleada en la totalidad de la construcción sería una armadura de madera.

Texto y fotos: CMG

### Bibliografía

ANGULO LÓPEZ, J.M., 2004, p. 175; BARTOLOMÉ HERRERO, B., 1995, pp. 341-342; GARMA RAMÍREZ, D. de la, 1998, p. 209; MADOZ, P., 1845-1850 (1984), p. 125; MARTÍNEZ DÍEZ, G., 1983, p. 469; RUIZ HERNANDO, J. A., 1988, p. 115; VILLAR GARCÍA, L. M., 1990, doc. 141.

Exterior desde el sur



Interior de la ruina



## Despoblado de Peromingo - Finca "El Tormejón"

**A**NTIGUO NÚCLEO, hoy convertido en pedanía dependiente de Muñopedro –al igual que el caserío de Moñibas–, situado a cerca de 45 km de la capital segoviana, en las tierras más occidentales de la provincia, constituyendo físicamente el límite con la jurisdicción abulense. Su ubicación, entre pequeñas formaciones montañosas ha permitido construir un pequeño pantano en sus inmediaciones, denominado de Torrelara, que recoge aguas del río Voltoya.

Las primeras referencias documentales pertenecen a mediados del siglo XIII, apareciendo como *Pedro Mingo*, siendo a finales del mismo siglo cuando se le vuelve a encontrar, haciendo mención a personas vinculadas a este núcleo lo que hace pensar que en ese momento ya debía tratarse de una estructura consolidada, a pesar de que debió contar siempre con unas reducidas dimensiones, como apunta Martínez Díez; en esta época posiblemente ya fuese uno de los lugares vinculados a los dominios de la abadía de Párraces. En una visita pastoral de mediados del siglo XV, publicada por Bartolomé Herrero, se recoge en relación a Peromingo la existencia de "Santa María Magdalena está derribada, tiene dos libros, las puertas abiertas, tiene dos campanas. Mando se vender para faser la iglesia".

Situados en una finca particular permanecen en pie los restos del que fue templo del despoblado de Pero-

mingo, en la actualidad de acceso prohibido, según se señala en la verja que lo limita. Esta circunstancia dificulta su estudio, que debe hacerse desde la visión y las imágenes tomadas a distancia mayor que la deseada, a lo que se suman las obras que se están llevando a cabo y ocultan en parte el conjunto.

El templo parece tuvo una nave, cabecera recta de menor altura que aquella y torre adosada a ésta en el lado meridional, siendo la fábrica de mampostería enfoscada. En el costado septentrional de abre una portada en saledizo, que, en paralelo con otras vistas en localidades próximas, se compondría de un vano de medio punto enmarcado por un alfiz, del que no se puede proporcionar más descripción.

Texto y foto: IHGB

### Bibliografía

ANÓN., 1961, p. 261; BARRIO GOZALO, M., 1982, p. 35; BARRIOS GARCÍA, Á., 1981 (1997), p. 154; BARRIOS GARCÍA, Á., 2004, p. 295; BARTOLOMÉ HERRERO, B., 1995, p. 340; BARTOLOMÉ HERRERO, B., 1999, p. 301; GONZÁLEZ GONZÁLEZ, J., 1974, pp. 307, 312; MARTÍNEZ DÍEZ, G., 1983, pp. 473, 486; MARTÍNEZ MORO, J., 1985, p. 94; MORTERERO SIMÓN, C., 1963, p. 789; PASCUAL TEJEDOR, V., 1998, p. 155.

Panorámica del despoblado

